



Pobladores de Quetema buscan ser incluidos en nuevo Plan Regulador

CIUDAD. Alcalde Chamorro confirmó acercamientos para analizar esa posibilidad y poder regularizar el asentamiento. Esperan que el sector cuente con denominación urbano rural.

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

La posibilidad de que el campamento de Quetema sea incluido dentro de la actualización del Plan Regulador de Calama, es parte de las gestiones que están efectuando los pobladores y dirigentes del asentamiento para ser regularizar la situación que hoy tienen 79 familias que viven a tres kilómetros al poniente de la ciudad.

Tras el anuncio del alcalde Elicer Chamorro de actualizar el Plan Regulador en uno urbano y otro rural urbano, los pobladores del campamento “iniciamos las gestiones, las indagaciones y sobre todo los acercamientos con las autoridades para analizar esta posibilidad, y que nos permita regularizar la situación del campamento, el cual es ecológico, y cuenta además con actividad ganadera y una avícola”, explicó Claudio Ramírez, presidente y vocero de los vecinos del asentamiento.

En estas gestiones los pobladores cuentan con el apoyo de la Fundación Techo, “y para lo cual ya hemos iniciado una labor de levantamiento de información, el cual da claras luces de una serie de precariedades que hoy están muy patentes en el campamento”, dijo Mackarena Sepúlveda, profesional asistente de esa institución.

Para Sepúlveda, “hay varios aspectos que puedan incidir en que sean incluidos dentro del ordenamiento de la ciudad. Puesto que se encuentran al igual que otras localidades como Chiu Chiu fuera del radio urbano, y tras la intención del municipio de actualizar el instrumento e incluir zonas rurales, ello podría facilitar esta posibilidad”.

ALCALDE

Parte de las gestiones han incluido reuniones y planteamientos al alcalde de Calama Elicer Chamorro, quien comentó sobre esta que “es una posibilidad. Hemos tenido varias reuniones con los vecinos de Quetema, quienes han planteado esta situación la cual va-



LAS GESTIONES HAN INCLUIDO A LA FUNDACIÓN TECHO Y REUNIONES CON EL MUNICIPIO LOÍNO Y LA SEEMI DE BIENES NACIONALES.



EN QUETENA LOS POBLADORES TIENEN UNA AVÍCOLA Y GANADERÍA.

14 años lleva emplazado el campamento de Quetema al poniente de Calama. El más grande y antiguo.

3 kilómetros al poniente de de Calama, se ubica el campamento de Quetema, el más grande de la comuna.

mos a abordar. Por lo pronto hemos asumido algunos compromisos de poder generar proyecto de pavimentación hacia el sector e iluminación. Eso se ha conversado”.

El edil dijo también que “hay ante todo que definir a quién pertenecen los terrenos, y si parte de estos son fiscales o servidumbres mineras. Y en el caso de Quetema se trata de un sector consolidado, y hemos analizado el poder incluirle dentro del proceso de actualización de planificación urba-

Actividades avícolas y ganaderas

● El campamento de Quetema lleva 14 años emplazado a tres kilómetros al poniente de Calama, y se transformó en uno de los asentamientos irregulares más grandes, y que según estiman los pobladores superaría las 350 personas que allí habitan. En todos estos años hemos consolidado una avícola y criaderos de animales. Esto para algunos vecinos ha sido fuente de ingreso y trabajo. Por eso requerimos accesos, posibilidad de empalmes al sistema eléctrico y de agua”, dijo Claudio Ramírez.

na”.

Consultada la secretaria regional ministerial de Bienes Nacionales sobre esta iniciativa, declinaron entregar una versión, y sólo explicaron que “el Plan Regulador de Calama, y su futura actualización es una competencia de la Municipalidad de Calama”.

REGULARIZACIÓN

Claudio Ramírez dijo que “nuestra intención no es recibir soluciones habitacionales. Sino más bien regularizar el terreno, incluirlo dentro de la denominación urbano rural de la actualización del Plan Regulador, y ya formalmente consolidar nuestras actividades, porque nosotros tenemos ganade-

ría y una avícola. Tenemos además una estructura organizativa”.

“Si bien el escenario es complejo, puesto que se trata de un sector que requiere definir qué es del fisco y qué pertenece a privados o servidumbres mineras. Tenemos la convicción de que los terrenos, en su mayoría son del Estado. Hemos hecho las solicitudes de información a Bienes Nacionales, y hemos encontrado esta posibilidad de ser incluidos en el Plan Regulador”, dijo el dirigente quien además confirmó que “pasado el período electoral, es que vamos a retomar estas gestiones y avanzar en esta posibilidad”, agregó Claudio Ramírez.